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Вчера в Москве, в Большом Кремлевском дворце, 
« • 

открылся Пленум Центрального Комитета Коммуни

стической партии Советского Союза.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩ ЕНИЕ
о Пленуме Центрального Комитета Коммунистической 

партии С о ве т ск о го  Союза
22 ДЕКАБРЯ 1959 ГОДА В  БОЛЬШОМ КРЕМЛЕВСКОМ ДВОРЦЕ ОТКРЫЛСЯ ПЛЕ

НУМ ЦЕНТРАЛЬНОГО КОМИТЕТА КПСС.
ПЛЕНУМ ЦК УТВЕРДИЛ СЛЕДУЮЩУЮ ПОВЕСТКУ ДНЯ:
О ДАЛЬНЕЙШЕМ РАЗВИТИИ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА (О МЕРОПРИЯТИЯХ ПО ВЫ

ПОЛНЕНИЮ РЕШЕНИИ XXI СЪЕЗДА КПСС И ДЕКАБРЬСКОГО (1958 г.) ПЛЕНУМА ЦК 
О ПОДЪЕМЕ ЗЕМЛЕДЕЛИЯ И УВЕЛИЧЕНИИ ПРОИЗВОДСТВА ЗЕРНА, САХАРНОЙ СВЕК
ЛЫ, х л о п к а  и Др у ги х  т е х н и ч е с к и х  к у л ь т у р , к а р т о ф е л я , о в о щ е й , ф р у к т о в ,
ВИНОГРАДА И ДРУГИХ ПРОДУКТОВ РАСТЕНИЕВОДСТВА; О РАЗВИТИИ ОБЩЕСТВЕН
НОГО ЖИВОТНОВОДСТВА И УВЕЛИЧЕНИИ ПРОИЗВОДСТВА МЯСА, МОЛОКА, ШЕРСТИ, 
ЯИЦ И ДРУГИХ ПРОДУКТОВ ЖИВОТНОВОДСТВА; ОБ УКРЕПЛЕНИИ КОЛХОЗОВ И СОВ
ХОЗОВ КАДРАМИ; О ДАЛЬНЕЙШЕЙ МЕХАНИЗАЦИИ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА, ПОВЫ
ШЕНИИ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА И СНИЖЕНИИ СЕБЕСТОИМОСТИ ПРОДУК
ЦИИ; ОБ УКРЕПЛЕНИИ ОБЩЕСТВЕННОГО ХОЗЯЙСТВА КОЛХОЗОВ И ПОВЫШЕНИИ 
МАТЕРИАЛЬНОГО БЛАГОСОСТОЯНИЯ КОЛХОЗНИКОВ) -  ДОКЛАДЫ: СОВЕТА МИНИ
СТРОВ РСФСР, ЦК КОМПАРТИИ УКРАИНЫ, ЦК КОМПАРТИИ КАЗАХСТАНА, ЦК КОМ
ПАРТИИ БЕЛОРУССИИ, ЦК КОМПАРТИИ УЗБЕКИСТАНА, ЦК КОМПАРТИИ ТАДЖИ
КИСТАНА И ЦК КОМПАРТИИ АЗЕРБАЙДЖАНА.

НА УТРЕННЕМ ЗАСЕДАНИИ ПЛЕНУМ ЦК ЗАСЛУШАЛ ДОКЛАДЫ: КАНДИДАТА В 
ЧЛЕНЫ ПРЕЗИДИУМА ЦК КПСС, ПРЕДСЕДАТЕЛЯ СОВЕТА МИНИСТРОВ РСФСР ТОВ. 
Д. С. ПОЛЯНСКОГО, КАНДИДАТА В ЧЛЕНЫ ПРЕЗИДИУМА ЦК КПСС, ПЕРВОГО СЕКРЕ
ТАРЯ Ц{( КОМПАРТИИ УКРАИНЫ ТОВ. Н. В. ПОДГОРНОГО, ЧЛЕНА ПРЕЗИДИУМА ЦК 
КПСС, ПЕРВОГО СЕКРЕТАРЯ ЦК КОМПАРТИИ КАЗАХСТАНА ТОВ. Н. И. БЕЛЯЕВА.

НА ВЕЧЕРНЕМ ЗАСЕДАНИИ БЫЛИ ЗАСЛУШАНЫ ДОКЛАДЫ КАНДИДАТА В ЧЛЕНЫ 
ПРЕЗИДИУМА ЦК КПСС, ПЕРВОГО СЕКРЕТАРЯ ЦК КОМПАРТИИ БЕЛОРУССИИ ТОВ.

К. Т. МАЗУРОВА И ПЕРВОГО СЕКРЕТАРЯ ЦК КОМПАРТИИ УЗБЕКИСТАНА ТОВ. Ш. Р. РА
ШИДОВА.

ДЛЯ УЧАСТИЯ В РАБОТЕ ПЛЕНУМА ЦК ПРИГЛАШЕНЫ ПЕРВЫЕ СЕКРЕТАРИ ОБКО
МОВ, КРАЙКОМОВ И ЦК КОМПАРТИИ СОЮЗНЫХ РЕСПУБЛИК НЕ ЧЛЕНЫ ЦК, СЕКРЕ
ТАРИ ЦК КОМПАРТИЙ СОЮЗНЫХ РЕСПУБЛИК, КРАЙКОМОВ, ОБКОМОВ ПАРТИИ, ВЕ
ДАЮЩИЕ СЕЛЬСКИМ ХОЗЯЙСТВОМ, ЗАВЕДУЮЩИЕ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫМИ ОТ
ДЕЛАМИ ЦК КОМПАРТИЙ СОЮЗНЫХ РЕСПУБЛИК, КРАЙКОМОВ, ОБКОМОВ ПАРТИИ, 
НЕКОТОРЫЕ СЕКРЕТАРИ РАЙКОМОВ ПАРТИИ; ПРЕДСЕДАТЕЛИ СОВЕТОВ МИНИСТРОВ 
СОЮЗНЫХ И АВТОНОМНЫХ РЕСПУБЛИК, ЗАМЕСТИТЕЛИ ПРЕДСЕДАТЕЛЕЙ СОВЕТОВ 
МИНИСТРОВ СОЮЗНЫХ РЕСПУБЛИК ПО СЕЛЬСКОМУ ХОЗЯЙСТВУ, ПРЕДСЕДАТЕЛИ 
СОВНАРХОЗОВ, МИНИСТРЫ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА СОЮЗНЫХ И АВТОНОМНЫХ 
РЕСПУБЛИК, НАЧАЛЬНИКИ КРАЕВЫХ, ОБЛАСТНЫХ УПРАВЛЕНИЙ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙ
СТВА, МИНИСТРЫ ВОДНОГО ХОЗЯЙСТВА СОЮЗНЫХ РЕСПУБЛИК; НЕКОТОРЫЕ ДИ
РЕКТОРА СОВХОЗНЫХ ТРЕСТОВ И СОВХОЗОВ; УЧЕНЫЕ, ПРЕДСЕДАТЕЛИ КОЛХОЗОВ, 
ПЕРЕДОВИКИ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА; НАЧАЛЬНИКИ И ГЛАВНЫЕ КОНСТРУКТОРЫ 
ГОСУДАРСТВЕННЫХ И СПЕЦИАЛЬНЫХ КОНСТРУКТОРСКИХ БЮРО ПО ТРАКТОРОСТРОЕ
НИЮ И СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОМУ МАШИНОСТРОЕНИЮ И ГЛАВНЫЕ ИНЖЕНЕРЫ 
ЗАВОДОВ, ДИРЕКТОРА И ГЛАВНЫЕ ИНЖЕНЕРЫ ТРАКТОРНЫХ ЗАВОДОВ, А ТАКЖЕ ВЕ
ДУЩИХ ЗАВОДОВ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО МАШИНОСТРОЕНИЯ; РУКОВОДИТЕЛИ 
НАУЧНО-ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИХ ИНСТИТУТОВ ПО МЕХАНИЗАЦИИ СЕЛЬСКОГО ХО
ЗЯЙСТВА И ДРУГИЕ РУКОВОДЯЩИЕ РАБОТНИКИ МИНИСТЕРСТВ И ЦЕНТРАЛЬНЫХ ВЕ
ДОМСТВ; РЕДАКТОРЫ ЦЕНТРАЛЬНЫХ ГАЗЕТ И ЖУРНАЛОВ; ОТВЕТСТВЕННЫЕ РАБОТ
НИКИ АППАРАТА ЦК КПСС.

ПЛЕНУМ ЦК КПСС ПРОДОЛЖАЕТ СВОЮ РАБОТУ.

Пленум Центрального 
Комитета КПСС

22 декабря в Москве, в Большом 
Кремлевском дворце, открылся Пле
нум Центрального Комитета Коммуни
стической партии Советского Союза.

Пленум открыл Первый секретарь 
ЦК КПСС товарищ Н. С. Хрущев.

На обсуждение Пленума поставлен 
вопрос о дальнейшем развитии сель
ского ^хозяйства —  о мероприятиях 
по выполнению решений XX I съезда 
КПСС и декабрьского (1958 г.) Пле
нума ЦК КПСС о подъеме земледелия 
и увеличении производства зерна, са
харной свеклы, хлопка и других тех
нических культур, картофеля, овощей, 
Фруктов, винограда и других продук
тов растениеводства, о развитии обще
ственного животноводства и увеличе
нии производства мяса, молока, шер
сти, яиц и других продук
тов животноводства, об укрепле
нии колхозов и совхозов кадрами, о 
дальнейшей механизации сельского 
хозяйства, повышении производи
тельности труда и снижении себестои
мости продукции, об укреплении об
щественного хозяйства колхозов и 
повышении материального благосо
стояния колхозников.

В  работе Пленума принимают уча
стие секретари ПК компартий союз
ных республик, обкомов, крайкомов 
партии, председатели Советов Мини
стров союзных и автономных респу
блик, председатели совнархозов, ру
ководители советских и сельскохозяй
ственных органов, председатели кол
хозов и директора совхозов, передо
вики „ельского хозяйства, ученые, 
представители промышленных пред
приятий.

Первым с докладом выступил кан
дидат в члены Президиума ЦК КПСС, 
Председатель Совета Министров 
РСФСР Д. С. Полянский.

Поставленный на обсуждение Пле
нума Центрального Комитета КПСС 
вопрос о дальнейшем развитии 
сельского хозяйства, резком увели
чении производства продуктов земле
делия и животноводства, говорит тов. 
Полянский, имеет огромное народно
хозяйственное и политическое значе
ние.

В программе коммунистического 
строительства, в%цифрах семилетнего 
плана, принятых XX I съездом КПСС, 
уделяется исключительно большое 
внимание росту всех отраслей колхоз
ного и совхозного производства, даль
нейшему укреплению колхозного
строя.

Колхозы и совхозы республики, не
смотря на неблагоприятные клима
тические условия нынешнего года, 
продали государству хлеба больше 
среднегодового объема за последние 
пять лет. Сахарной свеклы заготовле
но в три раза больше, чем в урожай
ный для этой культуры 1954 год. За
купки картофеля и овощей, льна-во
локна, фруктов и винограда превыша
ют по своему уровню прошлогодние.

Республика досрочно выполнила 
годовой план продажи государству 
мяса, молока и других продуктов.

Вместе с тем колхозы и совхозы 
многих областей, краев и автономных

республик все еще не навели надле
жащего порядка в земледелии.

Они нарушают агротехнику, мало 
вносят удобрений, плохо обрабаты
вают почву, не выполняют плана 
вспашки зяби и паров. В этих хо
зяйствах затягиваются сроки сева, 
несвоевременно проводится уход за 
посевами, нет надлежащей борьбы с 
сорняками, задерживается уборка. 
Именно поэтому урожаи у них не
высокие и неустойчивые.

По-прежнему не уделяют должного 
внимания производству зерна районы 
нечерноземной зоны, особенно Во
логодской, Новгородской, Псковской, 
Костромской и Ярославской областей. 
Большие резервы увеличения вало
вых сборов зерна имеются во всех 
колхозах и совхозах Федерации.

Говоря о задачах дальнейшего 
подъема зернового хозяйства, доклад
чик останавливается на неиспользо
ванных резервах увеличения сборов 
зерна. Намечается осуществить в 
республике ряд крупных мероприя
тий. Решено освоить в районах Ура
ла, Поволжья, Сибири, Дальнего Во
стока миллионы гектаров новых зе
мель, что позволит расширить посе
вы зерновых культур и собрать до
полнительно 500— 600 миллионов 
пудов хлеба. В  районах Северо-За
пада и Центральной нечерноземной 
зоне развертываются работы по 
освоению заброшенных и заболочен
ных земель.

Будет изменена структура посев
ных площадей. Решено сократить на 
несколько миллионов гектаров посе
вы малоурожайных культур и рас
ширить площади под кукурузой —  
культурой наиболее высокоурожай
ной, самой выгодной, самой доход
ной. Посевы этой культуры будут 
доведены до 20 миллионов гектаров 
вместо 13, предусмотренных семи
летним планом.

Предусматривается переход во 
всех районах, кроме крайне засуш
ливых, от чистых паров к занятым.

Колхозы и совхозы южных райо
нов будут применять повторные по
севы, дающие возможность собирать 
два урожая в год.

Важнейшим резервом увеличения 
производства зерна является улуч
шение обработки земель, повышение 
культуры земледелия, введение пра
вильных севооборотов. Сейчас по
ставлена задача во всех без исклю

чения хозяйствах в ближайшие два 
года перейти к посеву только сорто
выми семенами.

Осуществление комплекса меро
приятий по подъему культуры земле
делия даст возможность Российской 
Федерации, независимо от погодных 
условий, получать высокие и устой
чивые урожаи, гарантированные ва
ловые сборы зерновых культур.

Тов. Полянский говорит о том. что 
в республике за последние два года 
посевные плошали под сахарной 
свеклой расширены вдвое и состав
ляют ныне 1,2 миллиона гектаров. 
Поставлена задача выполнить семи
летку по валовым сборам сахарной 
свеклы и производству сахара в 
1963 году. Предусматривается соз
дать вторую базу по производству 
сахара —  в Сибири и на Дальнем Во
стоке.

Далее докладчик останавливается 
на мероприятиях по увеличению про
изводства льна-долгунца. концентра
ции посевов картофеля и овощей в 
определенных хозяйствах, расшире
нию плошадей под садами и вино
градниками, а также плодово-ягод
ными насаждениями.

Исключительно важное значение, 
говорит далее тов. Полянский, при
обретает сейчас развитие животно 
водства. Колхозы и совхозы за 11 
месяцев 1959 года увеличили по 
сравнению с тем же периодом прош 
лого года производство мяса на 35 
процентов, молока— на 13. шерсти 
на 15 и яиц —  на 27 процентов. На 
20 декабря государству продано 4,2 
миллиона тонн мяса, или на 1.244 
тонны больше прошлогоднего.

Рязанские животноводы продали 
государству мяса в три раза больше 
прошлогоднего. При этом они увели 
чили в колхозах и совхозах пого 
ловье всех видов скота и птицы 
Рост действительно небывалый, сви 
детельствующий об изумительном 
упорстве и настойчивости в дости 
жении намеченной цели. Победа ря 
занцев —  образец коммунистического 
отношения к делу.

Замечательный пример выполне 
ния обязательств показали члеш 
колхоза имени Коминтерна Мичу 
ринского района Тамбовской обла 
сти, где председателем Е. И. Андре 
ева. По сравнению с 1953 годом 
производство мяса у них увеличи 
лось в 40 раз. молока —  почт] 
втрое, яиц— в пять раз. Колхоз име

ни Ленина Вурнарского района. 
Чувашской АССР, где председателем 
С. К. Коротков, в нынешнем году 
продал государству мяса в шесть раз 
и молока в два с половиной раза 
больше, чем предусматривалось го
довым планом.

Достижения у нас немалые, но 
итоги нынешнего года могли быть 
гораздо лучшими, если бы всюду 
работали с должным напряжением. 
Особенно плохо организована работа 
в Брянской, Орловской областях и 
Мордовской автономной республике. 
Здесь были приняты хорошие обя
зательства, а работу по их выполне
нию не организовали.

Следует отметить, что руководи
тели некоторых областей примири
лись с недостатками, не вникают в 
хозяйственную жизнь колхозов и 
совхозов. Это ведет к ослаблению 
деятельности партийных и совет
ских организаций, порождает без
ответственность и неуверенность в 
собственных силах. Такой непра
вильный стиль работы заслуживает 
самого решительного осуждения.

(Окончание на 2-й стр.).

Е. И. АН ДРЕЕВА: Вызов 
принят, товарищи самгорцы!

В предшествующие Пленуму ЦК 
КПСС дни труженики села, вся 
наша страна с огромным удовле
творением узнали о выдающейся 
победе, одержанной колхозом име
ни Коминтерна Мичуринского 
района Тамбовской области в раз
витии общественного животновод
ства. Колхоз, возглавляемый опыт
ным организатором сельскохозяй
ственного производства Евгенией 
Ивановной Андреевой, рапортовал 
Первому секретарю Центрального 
Комитета КПСС. Председателю 
Совета Министров СССР товари
щу Н. С. Хрущеву о том, что свое 
высокое обязательство колхозники 
выполнили на год раньше срока.

Колхоз имени Коминтерна встал 
в ряды передовых борцов за кру
той подъем животноводства еще 
весной 1957 'года, когда в нашей 
стране по инициативе передовых 
колхозов и совхозов родилось за
мечательное решение — в бли
жайшие годы догнать США по 
производству мяса, молока и масла 
на душу населения.

Выступая на совещании передо
виков сельского хозяйства Цен
трально-Черноземной зоны в Воро
неже, председатель артели Е. И. 
Андреева взяла от имени колхоза 
обязательство: в 1960 году произ

вести на 100 гектаров земельных 
угодий мяса 170 центнеров и мо
лока—400 центнеров. До этого вре
мени колхоз производил лишь 38 
центнеров мяса на сто гектаров 
земли. Высокое обязательство ко- 
минтерновцев основывалось на 
творческой активности, инициативе 
колхозников, решивших, не жалея 
сил и труда, бороться за резкое 
увеличение производства животно
водческих продуктов. Почин колхо
за имени Коминтерна, как и других 
сельхозартелей страны, получил 
одобрение и поддержку Централь
ного Комитета КПСС и Советского 
правительства.

— Выступление тов. Андрее
вой, — говорил Н. С. Хрущев, — 
замечательное явление наших 
дней. В свое время Мария Демчен
ко взяла первой в стране обяза
тельство вырастить 500 центнеров 
свеклы с гектара. Она буквально 
ошеломила многих своей смело
стью. А потом не только Мария 
Демченко, а сотни колхозниц уже 
брали обязательства и выращивали 
по 600—700 и даже по 1.000 цент
неров свеклы с гектара. Мне ка
жется, что смелый почин тов. Ан
дреевой можно поставить в один 
ряд с замечательным почином пя- 

Необходимо всемерно

поддержать инициативу, проявлен
ную тов. Андреевой.

Столь высокая оценка славного 
почина вдохновила колхозников 
сельхозартели имени Коминтерна 
на славные трудовые подвиги, на 
успешное осуществление принятых 
обязательств. Их благородный 
труд увенчался большим успехом. 
Об этом успехе широко сообща
лось в нашей печати.

Узнав о замечательной победе 
мичуринских колхозников, члены 
сельхбзартели имени Ленина села 
Норио Самгорского района обра
тились к ним с письмом, в кото
ром они просили поделиться с ними 
богатым опытом, дружить и сорев
новаться за досрочное выполнение 
заданий великой семилетки. Мичу
ринские колхозники приняли вызов 
на социалистическое соревнование 
и приглашение грузинских друзей 
побывать в Норио.

На днях в колхозе имени Комин
терна побывали специальные кор
респонденты «Зари Востока». Они 
попросили членов этой артели по
делиться своим .опытом.

На третьей странице нашей га
зеты помещены их рассказы.

На с н и м к е :  Н, С. Хрущев,
Е. И. Андреева и Н. Я. Мамай.

У К А З  П Р Е З И Д И У М А  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  С С С Р
О награждении писателя Абаш идзе И. В .  орденом 

Трудового Красного Знамени
В  связи с пятидесятилетием со дня рождения писателя Абаши

дзе И. В. и отмечая его заслуги в развитии советской литературы, 
наградить тов. Абашидзе Ираклия Виссарионовича орденом Трудового 
Красного Знамени.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К ВОРОШИЛОВ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

22 декабря 1959 г.
Москва, Кремль
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Пленум Центрального Комитета КПСС
О К О Н Ч А Н И Е

Российская Федерация, подчерк
нул докладчик, располагает крупны
ми резервами дальнейшего увеличе
ния производства мяса и других 
продуктов животноводства. Одним 
нз них. пожалуй, даже наибольшим, 
является развитие животноводства в 
районах освоения целинных земель. 
Н. С. Хрущев говорил, что это наша 
вторая целина. И это поистине так.

Значительную роль в увеличении 
мясной продукции должно сыграть 
птицеводство. За семилетие в рес
публике развернется в больших раз
мерах круглогодовое выращивание 
мясных цыплят (бройлеров). При
нимаются также меры к широкому 
развитию кролиководства.

Большими возможностями распо
лагает республика и для дальней
шего роста производства $ молока. 
Решающим условием этого являет
ся увеличение поголовья коров, а 
также повышение их молочной про
дуктивности и жирности молока.

Российская Федерация имеет пол
ную возможность досрочно, за 5— 6 
лет, выполнить задание семилетки по 
молоку, довести его валовое производ
ство до 55 миллионов тонн, то есть 
увеличить по сравнению с 1958 го
дом в 1,7 раза.

Дальнейшее развитие получит ов
цеводство. Мы сможем с каждым го
дом все больше и лучше удовлетво
рять возросшие потребности нашего 
народа в хороших шерстяных тканях.

Главным вопросом в производстве 
продуктов животноводства является 
создание прочной кормовой базы. Она 
будет укрепляться прежде всего пу
тем расширения посевов кукурузы. 
Одновременно ставится задача все 
больше производить кормов, богатых 
белками. В  этих целях намечается 
расширить посевы клевера, люцерны, 
эспарцета, вики, люпина и бобовых 
смесей.

Необходимо подчеркнуть, говорит 
докладчик, что мы предусматриваем 
выполнить задание семилетнего пла
на по производству мяса за 5 лет. 
Вместе с тем колхозники и рабочие 
совхозов своим самоотверженным тру
дом вносят в эти расчеты существен
ные поправки. Труженики сельского 
хозяйства Рязанской, Свердловской 
областей, Татарской АССР взялись 
выполнить семилетний план по основ
ным видам продуктов животноводства 
за два-три года.

Дальнейшее развитие сельскохо
зяйственного производства настоя
тельно требует повышения его тех
нического уровня, завершения элек
трификации деревни. В  течение се
милетия намечено закончить электри
фикацию всех колхозов и совхозов.

Задача заключается сейчас в том, 
чтобы обеспечить непрерывный тех
нический Ърогресс в сельскохозяйст
венном производстве, усилить темпы 
оснащения совхозов и колхозов новой 
техникой, способной обеспечить ком
плексную механизацию.

Большие задачи предстоит решить 
по дальнейшему развитию обществен
ного хозяйства колхозов —  основы 
повышения благосостояния колхозни
ков. В  нынешнем семилетии на произ
водственное, культурно-бытовое и 
жилищное строительство намечено из
расходовать более двухсот миллиар
дов рублей. Бу>у*т построено свыше 
пяти миллионов жилых домов —  поч
ти вТрое больше, чем за прошлое се
милетие. Необходимо расширить сеть 
колхозных пекарен, столовых, дет
ских яслей и садов, школ-интернатов 
и других учреждений, облегчающих 
труд колхозников и особенно колхоз
ниц и позволяющих им больше уде
лять внимания развитию обществен
ного хозяйства.

Огромное значение для успеха 
дальнейшего колхозного и совхозно
го производства приобретает расши
рение и укрепление связи науки с 
производством. Все наши партийные, 
советские, профсоюзные, комсомоль
ские организации, работники науки и 
культуры обязаны сейчас больше, чем 
когда-либо, оказывать колхозам и 
совхозам помощь в повышении куль
туры земледелия и животноводства, в 
успешном выполнении поставленных 
перед сельским хозяйством задач.

От имени партийных и советских 
организаций, всех трудящихся респу
блики тов. Полянский заверил Пленум 
в том, что народы Российской Феде
рации, сплоченные вокруг Централь
ного Комитета партии, добьются но
вых успехов в борьбе за осуществле
ние семилетнего плана, внесут до
стойный вклад в великое дело строи
тельства коммунизма.

Затем с докладом выступил канди
дат в члены Президиума ЦК КПСС, 
первый секретарь ЦК Коммунистиче
ской партии Украины Н. В. Подгор
ный. Трудящиеся республики, сказал 
он, подсчитав возможности, взяли 
Обязательства —  выполнить семи
летний план промышленности за 
пять-шесть лет, по сельскому хо
зяйству —  за пять лет.

Тов. Подгорный говорит, что на 
Украине произошли серьезные изме
нения в расстановке кадров. Свыше 
15 тысяч партийных и советских 
работников, специалистов промыш
ленности и сельского хозяйства за 
последние годы были направлены на 
руководящую работу в колхозы и 
совхозы. Укреплено кадрами район
ное звено. Выросли и окрепли пер
вичные партийные организации, ко
торые имеются теперь во всех кол
хозах.

Характеризуя итоги работы тру
дящихся Украины в первом году се
милетки, тов. Подгорный сообщил, 
что развитие сельского хозяйства в 
республике идет на уровне, обеспе
чивающем выполнение семилетки за 
пять лет. При этсм следует иметь в

виду, что  в  ны неш нем  году клим а
тические условия были неблагопри
ятные и это отрицательно сказалось 
на урожайности.

Главной линией в земледелии на 
ближайшие годы, говорит докладчик, 
остается всемерное увеличение про
изводства зерна,'являющегося осно
вой подъема всего сельского хозяй
ства. Для этого надо неуклонно по
вышать урожайность, лучше исполь
зовать землю, внедрять передовую 
агротехнику, заменять малоурожай
ные культуры высокоурожайными, и 
прежде всего кукурузой. Усилия 
колхозов и совхозов направлены так
же на повышение производительно
сти труда и снижение себестоимости 
сельскохозяйственной продукции, осо
бенно животноводческой, путем ши
рокого внедрения комплексной ме
ханизации и передовых методов ра
боты.

Докладчик говорит далее о меро
приятиях, которые осуществляются 
в республике по выполнению зада
ний семилетки за пять лет. Комму
нистическая партия Украины ставцт 
перед собой в качестве одной из 
главнейших задач устранение в те
чение ближайших лет пестроты в 
урожайности, обеспечение получения 
высоких и устойчивых урожаев во 
всех колхозах и совхозах. Большое 
внимание в республике уделяется 
ул уч ш е н и ю се м е н о во детва.

Очень важным резервом увеличе
ния валовых сборов зерна и кормов 
является расширение посевов наи
более урожайных и ценных культур 
за счет сокращения посевов мало
урожайных. Поэтому значительно 
увеличены посевы кукурузы, кото
рые составили в этом году 7,7 мил
лиона гектаров против 2 миллионов 
гектаров в 1953 году. Решается за
дача довести среднюю урожайность 
зерна кукурузы до 30— 40 цент
неров с гектара, зеленой массы с 
початками — до 500— 700 центне
ров с гектара, а на юге, где влаги 
недостаточно, —  до 300— 400 цент
неров с гектара.

Механизаторы республики актив
но поддержали почин бригады тов. 
Мануковского по внедрению комп
лексной механизации во все отрас
ли сельскохозяйственного производ
ства.

В 1963 году, заявил далее тов. 
Подгорный. Украина должна собрать 
сахарной свеклы 40 миллионов тонн. 
Для этого необходимо расширить 
посевные площади, доведя их до 1 
миллиона 660 тысяч гектаров, зна
чительно повысить урожайность. Ос
новным вопросом в свекловодстве 
является дальнейшая механизация 
таких трудоемких работ, как уход за 
посе&ши и уборка урожая. Большие 
перспективы комплексной механи
зации работ открывает посев одно
семянной сахарной свеклы, впервые 
в мире созданной нашими селекцио
нерами и широко внедряемой в 
производство.

Докладчик сообщил также, что в 
Украинской ССР расширяются пло
щади под садами и виноградниками, 
повышается их урожайность. Рес
публика становится одной из веду
щих в стране по производству пло
дов и винограда.

Касаясь вопросов дальнейшего 
развития общественного животно
водства, тов. Подгорный подчеркнул, 
что в 1963 году намечено довести 
поголовье крупного рогатого скота 
на сто гектаров сельскохозяйствен
ных угодий до 59 голов, в том числе 
коров —  до 22— 25, свиней— до 70.

Докладчик отметил, что постав
ленная партией неотложная задача 
быстрейшего удовлетворения потреб
ностей населения в мясе решается 
прежде всего путем ускоренного 
развития свиноводства. В  текущем 
году колхозы и совхозы республики 
откормили около 7 миллионов го
лов—  на 24 процента больше, чем 
в прошлом году, и торгующие ор
ганизации откормили около одного 
миллиона голов. В  1960 году от
корм свиней будет доведен в кол
хозах и совхозах до 12— 13 мил
лионов голов и в торгующих орга
низациях —  до полутора миллионов 
а в 1963 году —  до 22— 25 милли
онов свиней.

Улучшился также и откорм круп
ного рогатого скота- В  дальнейшем 
ежегодно намечается продавать 
крупного рогатого скота государству 
до 4,7 миллиона голов, или в 1,7 
раза больше, чем в 1958 году.

Н. В. Подгорный сказал далее, что 
в ряде областей партийные органи
зации еще не развернули настоящей 
борьбы за увеличение производства 
продуктов животноводства, особенно 
мяса, не ведут настойчивой органи
заторской работы и не добиваются 
того. чтоЛы каждый колхоз свято 
выполнял взятые обязательства. Зто 
относится, в частности, к Запорож
ской, Одесской и Николаевской об
ластям.

Одной из центральных задач, про
должал докладчик, была и остается 
задача создания прочной кормовой 
базы для животноводства. Чтобы до
стичь намеченного уровня произ
водства мяса и молока, нам необхо
димо более чем удвоить производ
ство кормов. И здесь главная роль 
опять-таки принадлежит кукурузе. 
В  этом году на Украине заложено 
силона 50 миллионов тонн. В  бли
жайшие два-три года его закладку 
намечается довести до ста миллио
нов тонн.

В  заключительной части доклада 
П. В. Подгорный говорил о важно
сти повышения производительности 
труда в колхозах и совхозах. Он 
назвал передовиков сельского хо
зяйства, показавших замечательные 
образцы высокопроизводительного 
труда. Отдельные отрасли сельского 
хозяйства, отметил докладчик, все

еще механизированы слабо, поэтому
велики затраты ручного труда, что 
является одной из главных причин 
высокой себестоимости продукции,
и особенно продукции животновод
ства.

Быстрое увеличение поголовья 
скота требует решительного повы
шения уровня механизации. Цент
ральный Комитет Коммунистической 
партия Украины поставил как неот
ложную задачу обеспечить до' 1963 
года комплексную механизацию в 
животноводстве.

Тов. Подгорный выдвинул также 
вопросы о сближении цен на кол
хозную и совхозную продукцию, о 
целесообразности создания в колхо
зах резервных фондов, гарантирую
щих определенный минимум оплаты 
трудодня колхозников, и об уста
новлении максимального размера 
оплаты трудодня. Он привел дан
ные, свидетельствующие о широком 
размахе жилищного и культурно- 
бытового строительства в селах 
Украины. Если за прошедшие восемь 
лет ежегодно строилось в среднем 
сто тысяч жилых домов, то в теку
щем году их сооружается почти 
вдвое больше.

Колхозники, рабочие совхозов и 
РТС, специалисты сельского хозяй
ства. в р с ь  украинский народ, заявил 
тов. Подгорный, усилят борьбу за 
выполнение семилетки в пять лет, 
чтобы самоотверженным трудом 
приблизить торжество коммунизма.

Следующим с докладом выступает 
член Президиума ЦК КПСС, первый 
секретарь ЦК Компартии Казахстана
Н. И. Беляев. Вопрос, поставленный 
на обсуждение настоящего Пленума, 
говорит он, имеет огромное значение 
для советского народа.

В  грандиозных планах развития на
родного хозяйства страны большая 
роль отводится Казахстану, распола
гающему огромными возможностями и 
резервами.

Освоив свыше 23 миллионов гекта
ров новых земель, республика стала 
крупнейшим зерновым районом и по 
производству товарного хлеба занима
ет второе место после РСФСР. Одно
временно увеличились производство и 
заготовки технических культур, ово
щей и картофеля, продуктов живот
новодства.

Казахстан, как и все братские рес
публики Советского Союза, находится 
в расцвете своих сил, на развитие 
его народного хозяйства в текущем 
семилетии направляется капитальных 
вложений на 24— 27 миллиардов руб
лей больше, чем было освоено за пре
дыдущие 35 лет. Колхозы и совхозы 
республики к концу семилетки дол
жны будут производить ежегодно око- 
л^полутора миллиардов пудов зерна 
и продавать государству не менее 800 
миллионов пудов. Значительно увели
чится поголовье скота, его продук
тивность.

Всемерное увеличение производ
ства зерна, и прежде всего яровой 
пшеницы, и впредь остается глав
ной задачей сельского хозяйства Ка
захстана. Вместе с тем крупным 
источником увеличения производства 
зерна в Казахстане является кукуру
за. ЦК Компартии Казахстана при
знал необходимым в колхозах и сов
хозах довести посевную площадь под 
кукурузой в 1960 году до 2 миллио
нов 100 тысяч гектаров, а в 1962 
году —  до 4 миллионов 500 тысяч 
гектаров, или в 3,2 раза больше, чем 
в 1959 году.

Чтобы довести ежегодное производ
ство зерна в республике до полутора 
миллиардов пудов, необходимо в теку
щем семилетии повысить урожай
ность зерновых культур против сред
ней за истекшее пятилетие на 3,5 
4 центнера с гектара. Эта задача не
легкая, но реальная и посильная. Она 
будет решаться на основе внедрения в 
каждом колхозе и совхозе научно обо
снованной системы земледелия, дости
жений науки и передового опыта. 
Принимаются меры, чтобы в течение 
двух лет перейти на посев высокока
чественными семенами районирован
ных сортов во всех колхозах и сов
хозах.

Тов. Беляев говорит затем, что 
большой рост производства товарно
го зерна в республике за последние 
годы намного опередил развитие 
элеваторно-складского хозяйства и 
сети хлебоприемных пунктов. Чтобы 
обеспечить бесперебойную приемку 
зерна непосредственно от комбайнов 
и не допускать его порчи, необходимо 
в течение двух-трех лет постро
ить еще не менее 133 глубинных 
хлебоприемных пунктов емкостью в 
три миллиона пудов каждый. Они 
должны быть оснашены высокопроиз
водительными сушилками, зерноочи
стительными машинами и другими 
механизмами.

В Казахстане в общем производ
стве мяса решающее место занима
ют говядина и баранина. Докладчик 
отметил, что при увеличении пого
ловья овец до 75 миллионов голов 
в 1965 году, как это предусматри
вается в социалистических обяза
тельствах республики. Казахстан уже 
с 1966 года сможет ежегодно за
бивать на мясо до 35 миллионов 
овец, или почти в 13 раз больше, 
чем в 1958 году*.

Теперь, когда животноводство 
респ) .лики на подъеме, говорит тов. 
Беляев, особо важное значение при
обретает организация племенного де
ла. производство кормов с богатым 
содержанием белков, особенно бобо
вых трав, улучшение естественных 
кормовых угодий и обводнение паст
бищ. В  республике за последние 
три года обводнено 19.5 миллиона 
гектаров сельскохозяйственных уго
дий.

Партийные организации и труже
ники сельского хозяйства республи
ки прилагают все усилия к тому, 
чтобы намеченный на 1965 год уро
вень производства и закупок про

дуктов ж ивотноводства достичь уж е
в 1963 году. Сейчас повсеместно 
развер ты вается  социалистическое со
ревнование ТРУДЯЩИХСЯ К 0ЛХ080В  и
совхозов за крутой подъем общест
венного животноводства и повыше
ние его продуктивности.

Докладчик подробно останавлива
ется на роли совхозов в увеличении 
производства продуктов сельского 
хозяйства и особенно зерна. Если в 
1953 году они сдали государству 
всего 25 миллионов пудов хлеба, 
то за 1958— 1959 годы ими сдано 

миллиард 2 миллиона пудов зер
на. За последнее пятилетие произо
шли большие изменения в развитии 
животноводства. За эти годы сов
хозы увеличили производство мяса 
в 3,4 раза, молока —  в 4,7 раза, 
яиц —  в 7,5 раза, шерсти —  в 3,8 
раза. Сейчас в среднем на каждый 
целинный совхоз приходится по
1.218 голов крупного рогатого ско
та, 4.426 овец и коз, 500 свиней и 
4 тысячи голов птицы.

Далее докладчик говорит об ук
реплении отстающих колхозов и сов
хозов квалифицированными кадра
ми, об инициативе, направленной на 
дальнейший подъем экономики об
щественного хозяйства. Укрепляют
ся тракторно-полеводческие брига
ды квалифицированными агронома
ми и механиками, организуется по- 
выш°ние общей и специальной под
готовки бригадиров. Если па 1 ян
варя 1954 года в колхозах, МТС и 
совхозах республики работало около 
9 тысяч специалистов с высшим и 
средним специальным образованием, 
то сейчас работает больше 20 тысяч 
таких специалистов.

Чтобы поднять руководство сель
ским хозяйством до уровня новых 
задач, подчеркивает тов. Беляев, 
необходимо продолжать работу по 
укреплению сельских райкомов пар
тии и областных комитетов квали
фицированными кадрами, хорошо 
знающими сельскохозяйственное про
изводство, способными настойчиво 
проводить в жизнь директивы Ком
мунистической партии и Советского 
правительства.

Политическая и культурно-про
светительная работа с людьми в 
целинных районах республики имеет 
одну существенную особенность. Это 
большой удельный вес молодежи 
среди сельского населения. А у мо- 

•лодежи, как известно, культурные 
запросы большие. Но, к сожалению, 
республиканские организации, а так
же Министерство культуры СССР и 
Центросоюз недостаточно учитывают 
это обстоятельство.

Тов. Беляев далее отмечает серь
езные недостатки в работе Министер
ства сельского хозяйства республи
ки и его местных органов. В деятель
ности министерства, говорит он. не 
устранены крупные недостатки. 
Главными из них являются слабая 
организаторская работа, медлитель
ность в пропаганде и внедрении до
стижений науки и передового опыта, 
в разработке перспективных планов 
развития сельского хозяйства, недо
статочная связь с колхозами, совхо
зами и научными учреждениями, 
слабая оперативность в решении на
зревших вопросов организации и ме
ханизации сельскохозяйственного 
производства.

В  целях развития овцеводства, 
увеличения поголовья рогатого ско
та, освоения огромных массивов 
естественных кормовых угодий и 
пахотнопригородных земель в райо
нах, отдаленных от существующих 
колхозов и совхозов, в республике 
назрела необходимость в ближай
шие два-три года дополнительно со
здать 250— 280 главным образом 
животноводческих совхозов.

Тов. Беляев останавливается на во
просах технического прогресса в сель
скохозяйственном производстве, по
вышения производительности труда, 
осуществления комплексной механи
зации трудоемких процессов в колхо
зах и совхозах. Он говорит, что 
слабо осуществляется электрифика
ция сельскохозяйственного производ
ства республики. Выполняя семи
летний план развития сельского хо
зяйства, партийные, советские и 
сельскохозяйственные органы Казах
стана усилят свое внимание к  во
просам механизации, электрифика
ции, технического прогресса сель
скохозяйственного производства.

В  заключение тов. Беляев говорит:
■—  Никогда еще за всю историю 

Советский Союз не был так могучи 
силен, никогда еще не были так 
высоки международный авторитет 
нашего государства, всей мировой 
социалистической системы, их влия
ние на международную политику, 
как в наши дни. И в том, что об
становка на земном шаре улучши
лась и климат отношений между 
различными по# своему государст
венному устройству странами замет
но -потеплел, в том, что ближе и 
яснее стала перспектива укрепления 
мира во всем мире, —  великая исто
рическая заслуга Советского Союза, 
его правительства, руководимого Ни
китой Сергеевичем Хрущевым.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР

О П РИ С ВО ЕН И И  П О ЧЕТНОГО  З В А Н И Я  НАРОДНОГО  ПО ЭТА  
ГРУ ЗИ Н С К О Й  С С Р ПО ЭТУ-АКАДЕМ И КУ Л ЕО Н И Д ЗЕ Г. Н.
В  связи с шестидесятилетием со дня рождения и за выдающиеся 

заслуги в деле развития грузинской советской поэзии и грузинской 
национальной культуры присвоить поэту-академику Леонидзе Георги» 
Николаевичу почетное звание народного поэта Грузинской ССР.

Председатель Президиума Верховного Совета
Грузинской ССР Г. Д ЗО Ц ЕН И Д ЗВ , 

Секретарь Президиума Верховного Совета
Р Грузинской ССР 3. ГЕЛ Д И А Ш ВИ Л И .

г. Тбилиси, 22 декабря 1959 г.

УЧАСТНИКИ ПЛЕНУМА ЦК КПСС 
В БОЛЬШОМ ТЕАТРЕ СОЮЗА ССР

22 декабря в Большом театре Со
юза ССР состоялось третье пред
ставление оперы С. Прокофьева 
«Война и мир».

На спектакле в Большом те
атре Союза ССР присутствова
ли Л. И. Брежнев, К. Е. Воро
шилов, Н. Г. Игнатов. А. И. Ки
риченко, А. И. Микоян, Н. А. Му
хитдинов, Е. А. Фурцева, Н. С. Хру
щев, Д. С. Коротченко, Я . Э. Калн- 
берзин, В. П. Мжаванадзе, Н. В. 
Подгорный, Д. С. Полянский, а так-

ВДОХНОВЕННЫЙ 
ПЕВЕЦ НАРОДА

же у ч !?Стники и гости Пленума ЦК 
КПСС. *

Великолепное звучание оркестра 
(дирижер А. Мелик-Пашаев) и хора 
(хормейстеры А. Рыбнов и А. Хаза- 
нов), мастерство исполнителей цент
ральных партий —  Г. Вишневской, 
Е. Кибкало, В. Петрова, А. Кривчени, 
П. Лисициана и других, превосход
ная режиссерская работа Б. Покров
ского и В. Рындина заслужили горя
чее одобрение всех присутствую
щих. (ТАСС).

Г о с т и  из А в с т р а л и и  и Ново й  З е л а н д и и  в Т б и л и с и
22 декабря в Тбилиси прибыли 

генеральный секретарь Коммунисти
ческой партии Австралии тов. 
Л. Шарки с супругой и член Нацио
нального комитета Коммунистической 
партии Новой Зеландии тов. Р. Смит.

На Тбилисском вокзале гостей 
встречали секретарь ЦК КП Грузии 
тов. Г. Кадагидзе, зав. отделом ПК КП 
Грузии тов. Г. Санакоев, работники 
аппарата ЦК КП Грузии.

Гости пробудут в Грузии несколь
ко дней. (ГрузТАГ).

Георгию Леонидзе присвоено зва
ние народного поэта Грузинской ССР. 
Высоко оценен большой вклад поэта 
в развитие грузинской советской ли
тературы. Носителем этого почетного 
звания может быть только самый лю
бимый народом поэт, который своим 
вдохновенным пером неустанно слу
жит родной Отчизне, великому делу 
построения коммунизма в нашей 
стране.

Смело вошел Г. Леонидзе в грузин
скую поэзию, и с тех пор звучцг его 
пламенное слово, призывающее чита
теля к борьбе за светлое, прекрасное.

Любимый поэт грузинского народа 
за свою долголетнюю деятельность 
создал великолепные стихи и поэмы, 
полные самых благородных чувств, 
воспевающие наш сегодняшний день 
и еще лучшее будущее.

Вдохновенный певец нашей Роди
ны, Г. Леонидзе в своих прекрасных 
произведениях с большим вкусом и 
темпераментом создает незабываемые 
образы любимой Отчизны, людей, ге
роическим трудом прославивших ее на 
весь мир.

Яркая поэтическая палитра Геор

гия Леонидзе не раз звучала в пол« 
ную силу, обращаясь к Тбилиси — 
городу-красавцу, колыбели грузин* 
ской культуры.

Чувством большого гражданского 
мужества звучали стихи Г. Леонидзе 
в дни Великой Отечественной войны. 
Ътгремели залпы победы, и Г. Лео
нидзе вновь среди любимых своих 
героев — строителей коммунистиче
ского завтра.

Грузинский народ знает и глубоко 
ценит большие заслуги Г. Леонидзе— 
ревностного хранителя культурных 
ценностей Грузии. В течение 22 лет 
руководил поэт Литературным му
зеем Грузии. Он принимал самое не
посредственное участие в собирании 
и сохранении многих культурных 
ценностей.

Поэт могучего таланта, Г. Леон»* 
дзе, один из выдающихся представи
телей советской поэзии, пользуется 
глубоким уважением и восхищением 
своих читателей.

Яркий, солнечный талант Георгия 
Леонидзе принадлежит родному наро
ду, служит расцвету передовой со
ветской культуры.

Шалва А БХ А И Д ЗЕ .

Г е о р г и й  ЛЕОНИДЗЕ,
народный поэт Грузии

Р О Д И Н А
Я  желаньем ранен не однажды. 
Мелок для мечты и океан.
Есть любовь неистовее жажды. 
Сердце отдаю я, ветеран,
Той, которой я навеки ранен!

Родина!
Ты первенствуешь вновь!

В  сердце ты — как шторм
на океане. 

Откликаясь на могучий зов,
Я  тебе, тобою осиянный, 
Отдаю за вечную любовь 
Все слова, как жертвенную

кровь!
Перевод Андро ПАТАРАЯ.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР
О награждении Почетной грамотой Президиума Верховного Совета Грузинской С С Р  лиц, особо 

отличившихся в реконструкции перевальной шоссейной дороги Чумателети—Хеви—Дзирула
За успешное выполнение работ по реконструкции перевальной 

шоссейной дороги Чумателети — Хеви — ДЗирула наградить Почет
ной грамотой Президиума Верховного Совета. Грузинской ССР:

1. Банцадзе Димитрия Иванови
ча — водителя автомашины Хашур- 
ской А Т К  Министерства автомо
бильного транспорта Грузинской 
ССР.

2. Блнадзе Ш о р  Павловича — 
автогрейдериста 'Дорожно - строи
тельного района №  5 ГУШОС- 
ДОРа.

3. Гвелесиани Шалву ПорФило- 
вича — водителя автомашины До
рожно-эксплуатационного участка 
№  25 ГУШ ОСДОРа.

4. Гелашвили Николая Лукича— 
каменщика Дорожно-строительного 
района №  5 ГУШ ОСДОРа.

5. Григоряна Зоркина Мартиро
совича — бригадира каменщиков 
Дорожно - эксплуатационного уча
стка №  29 ГУШ ОСДОРа.

6. Гугушвили Георгия Серапио- 
новича — водителя автомашины Ха- 
шурской А Т К  Министерства авто
мобильного транспорта Грузинской 
ССР.

7. Дарбаидзе Димитрия Арчило
вича — водителя автомашины До
рожно-строительного района №  5 
ГУШ О СДО Ра.

8. Девносадзе Мухрана Алексан
дровича— бригадира Дорожно-экс
плуатационного участка №  29 
ГУШ О СДО Ра.

9. Деканосидзе Ноя Доментьеви- 
ча — начальника Дорожно-эксплуа- 
таиконного участка №  25 ГУЩОС- 
ДОРа.

10. Дундуа Ивана Левановича— 
дорожного мастера Дорожно-экс
плуатационного участка №  40 
ГУШ О СДО Ра.

11. Жоржоладзе Владимира Геор
гиевича — начальника Управления 
дорожного строительства треста 
« Г  рузги д роэнергострой».

12. Жужунадзе Владимира Ни
колаевича — начальника головного 
ремонтного поезда №  24 треста 
«Зактрансстрой».

13. Зурабашвили Константина 
Александровича — водителя авто
машины Дорожно-эксплуатационно
го участка №  39 ГУШ ОСДОРа.

14. Илуридзе Михаила Давидо
вича — производителя работ До
рожно-строительного района №  5 
ГУШ ОСДОРа.

15. Квеладзе Автандила Влади
мировича— начальника Хашурской 
А Т К  Министерства автомобильного 
транспорта Грузинской ССР.

16. Кикнадзе Кукури Давидови
ча— бульдозериста Дорожно-строи
тельного района №  5 ГУ Ш О С 
ДОРа.

17. Киладзе Якова Семенови
ча — бригадира по ремонту авто- 
дормеханизмов Дорожно-строитель
ного района №  5 ГУШ ОСДОРа.

18. Кипиани Кайхосро Алексан
дровича — производителя работ До
рожно-строительного района №  5 
ГУШ ОСДОРа.

19. Кравцова Ивана Максимови
ча — бригадира - машиниста экска
ватора треста «Зактрансстрой».

20. Курдадзе Тенгиза Сергееви
ча — диспетчера автопарка Дорож
но - строительного района №  5 
ГУШ ОСДОРа.

21. Куртанидзе Владимира Ме- 
литоновича — начальника Дорож

но-строительного района №  5 
ГУШ ОСДОРа.

22. Кучадзе Георгия Абелови- 
ча — бульдозериста Дорожно-стро
ительного района №  5 ГУ Ш О С 
ДОРа.

23. Лапиашвили Малхаза Геор
гиевича — начальника Дорожно-экс
плуатационного участка №  29 
ГУШ ОСДОРа.

24. Малагурадзе Шота Мелито- 
новича — старшего производителя 
работ головного ремонтного поезда 
№  24 треста «Зактрансстрой».

25. Мачавариани Гиви Ермало- 
зовнча — электросварщика мосто
строительного поезда №  454 Ми
нистерства транспортного строи
тельства СССР.

26. Назаретяна Гайка Оганезо- 
вича — каменщика Дорожно-экс
плуатационного участка №  39 
ГУШ ОСДОРа.

27. Нижарадзе Вахтанга Геор
гиевича — начальника мостострои
тельного поезда №  454 Министер
ства транспортного строительства 
СССР.

28. Николаишвили Платона Пар- 
меновича — начальника Дорожно» 
эксплуатационного участка №  40 
ГУШ ОСДОРа.

29. Ниорадзе Джумбера Георгие
вича — электросварщика Дорожно
строительного района №  5 ГУ 
Ш ОСДОРа.

30. Нозадзе Христофора Илла
рионовича — бригадира комплекс
ной бригады бетонщиков треста 
« Зактра построй ».

31. Пиловова Василия Федоро
вича — бетонщика Дорожно-экс
плуатационного участка №  40 ГУ 
ШОСДОРа.

32. Пилосяна Хачатура Вартано
вича— бригадира Дорожно-эксплуа
тационного участка №  39 ГУШ О С
ДОРа.

33. Саакяна Сурена Аветисови
ча —  начальника участка №  10 
«Грузвзрывпрома».

34. Саралидзе Варлама Георгие
вича — механика Дорожно-строи
тельного района №  5 ГУШ ОС
ДОРа.

35. Тодадзе Семена Мелитонови- 
ча — главного инженера Дорожно
строительного района Лге 5 ГУ 
ШОСДОРа.

36. Улумбелашврли Акакия Ни
колаевича — плотника Дорожно
строительного района №  5 ГУШ ОС
ДОРа.

37. Хачидзе Шота Михайлови
ча— нормировщика Дорожно-строи
тельного района №  5 ГУШ ОС
ДОРА.

38. Цкитишвили Отари Иосифо
вича — производителя работ мосто
строительного поезда №  454 Ми
нистерства транспортного Строи
тельства СССР.

39. Чанкветадзе Гермогена Ми
хайловича— дорожного мастера До
рожно-эксплуатационного участка 
№  25 ГУШ О СДО Ра.

40: Чанкотадзе Бердо Василье
вича — механика Дорожно - строи
тельного района №  5 ГУШ ОС
ДОРа.

Председатель Президиума Верховного Совета
Грузинской ССР Г. ДЗОЦЕНИДЗЕ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета
Грузинской ССР 3. ГЕЛДИАШ ВИЛИ.

г. Тбилиси,
22 декабря 1959 г.
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ДОБРЫЙ ОПЫТ-ОБЩЕЕ БОГАТСТВО
Началось соревнование между колхозами имени Ленина Самгорского района 

и имени Коминтерна Мичуринского района Тамбовской области

ВАШ УСПЕХ 
РАДУЕТ И НАС
Колхозникам сельхозартели имени Коминтерна Мичуринского

района Тамбовской области.
Дорогие товарищи!
С большой радостью мы узнали из газет о крупной победе, 

одержанной вами в борьбе за увеличение производства продуктов 
животноводства, о той высокой оценке, которую от имени ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР дал вашему самоотверженному труду 
Первый секретарь ЦК КПСС и Председатель Совета Министров СССР 
Никита Сергеевич Хрущев.

Ваши успехи радуют всех советских людей, в том числе и нас. 
Своим примером вы показали, что все колхозы и совхозы нашей 

страны располагают большими возможностями для того, чтобы в ко
роткие сроки резко поднять экономику общественного хозяйства. В  
Ш §3 году наш колхоз также производил очень незначительное ко
личество мяса, молока и других животноводческих продуктов на 
100 гектаров сельскохозяйственных угодий. После сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС мы энергично взялись за подъем всех отраслей 
колхозного производства и добились за эти годы первых успехов.
За 11 месяцев этого года наш нолхоз произвел молона 7.552 центне
ра— в 7 раз больше, и мяса 2.502 центнера— в 3 раза больше, чем в 
1953 году.

Конечно, все это очень мало по сравнению с тем. чего добились 
вы, но главное в том, что экономика нашего колхоза на подъеме 

\ и мы уверенно идем вперед, к достижению более высоких пока- 
\\ зателей. I,
!; Наряду с животноводством у нас широко развиты и такие от- !| 
;■ расли. как виноградарство, садоводство, овощеводство.
•! В 1960 году мы решили произвести на 100 гектаров земли
!; по 120 центнеров мяса и по 350 центнеров молона. В последнем
;! же году семилетки мы обязались получить на 100 гектаров земли
I; по 200 центнеров мяса и 750 центнеров молона.

Общее собрание членов нашей артели решило вызвать вас на 
Ъ соревнование за быстрейшее выполнение взятых обязательств.

Мы рады будем видеть у себя в гостях делегацию колхозников 
!; вашей артели во главе с Евгенией Ивановной Андреевой. Ваш при- 
|| езд позволит нам установить непосредственный контакт и полу- 
11 чить ваши ценные советы.

|! По поручению общего собрания колхоза имени
1* В. И. Ленина села Норио Самгорского района:
> Е. Данелия —  председатель колхоза. В. Карумидзе —
•I секретарь партбюро. Ж . Поднашвили — секретарь ком-
!; сомольской организации, М. Долидзе — агроном, И. Ва-
\ хання — зоотехник, 3. Карумидзе — бригадир молочно-
>] товарной фермы, С. Делибашвили — доярка, Г. Осакма-
Ч , швили — зав. свиноводческой фермой.

Н а с н и м к е :  Е. И. Андреева знакомит членов артели имени Коминтерна с письмом колхозников 
сельхозартели имени В. И. Ленина села Норио. Фото В. Шумилова.

ТАК КОВАЛАСЬ
н

ПОБЕДА

-.-л-л-л-,

А  Д Н Я Х  из далекого гру
зинского села Норио Сам
горского района к нам 

пришло письмо. В  нем колхозни
ки артели имени В. И. Ленина 
предложили нам соревноваться за 
дальнейшее повышение продук
тивности общественного животно
водства наших колхозов, за бы
стрейшее взятие намеченных ру
бежей семилетки.

Нас обрадовало письмо грузин
ских друзей. М ы охотно вступаем 
в соревнование, совместными уси
лиями добьемся новых успехов.

Я  хочу поделиться с новыми

Е. И. А Н Д РЕЕВ А , Страна получила не только говя
дину и свинину, но и много пти
чьего мяса, которого произведено 
по 100 центнеров на каждые сто 
гектаров посева зерновых. На эту 
же площадь мы получили почти 
по 43 тысячи яиц.

бы* Угпехпв Так в 1953 голу ппо- Чтобы достигнуть таких показа- 
*  9Г™  гТ тл Т и  телей. пришлось немало потру-

председатель колхоза имени 
Коминтерна

О
До сентябрьского Пленума ЦК 

КПСС наша артель не имела осо-

изводство мяса на сто гектаров 
земли составило всего 4,2 цент
нера. На фуражную корову было 
получено в среднем 2.200 кило
граммов молока.

После сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС наши колхозники энер
гично взялись за то, чтобы в крат-

друзьями опытом работы нашего чайший срок резко двинуть вперед
артельное хозяйство. Партийнаяколхоза.

КОЛХОЗ ИМЕНИ 
В. И. ЛЕНИНА СЕЛА 

НОРИО САМГОРСКОГО 
Р А Й О Н А

Большой разгон, который взят за период после сентябрьского 
Пленума Ц К  К П С С  колхозниками сельхозартели имени В . И. Ленина се. 
ла Норио Самгорского района в увеличении продуктов сельского хозяй
ства и в том числе продуктов животноводства, — результат настой
чивого, самоотверженного труда колхозников.

Диаграмма показывает рост производства мяса и молока на сто 
гектаров земельных угодий. Результаты  1959 года показаны за 11 ме
сяцев.

Земля заботу 
л ю б и т

диться как руководителям, так и 
каждому члену артели. Надо было 
глубоко вникнуть в артельное хо
зяйство, изыскать и привести в 
действие неиспользованные резер
вы, активизировать всех колхозни
ков, создавая материальную заин
тересованность в труде.

Особо нужно сказать о кукуру- 
колхоза I зе’ котоРая сыграла первостепен-

разработали программу действий. " У °  в
Н д о д л н  о  т о т  ч т о  рпрли г и о т р м у  ства- каждый гектар ь>ь>р\зы дал
организация и правление

Начали с того, что ввели систему , лпп „
авансирования колхозников. Это т ^ к Г ^ ^ л а г о д Г р я  ^кукурузе  
сразу повысило их и.териальву™ I ^ к. °  д„  колУичУ" ве

обеспечивает скот сочными и кон-заинтересованнссть в подъеме 
щественного производства.

Правление улучшило организа
цию труда на фермах и в брига
дах, разработало и уточнило нор- заготовлено по десять тонн высо
ты  выработки и расценки, доби-! непитательного силоса на корову и 
лось более правильной расстанов-

центрированными кормами. На 
осенне-зимний стойловый период

две тонны комбинированного 
силоса на свиноматку.

Стремясь производить большеки кадров.
Больше внимания стало уде-, „

ляться агротехнике возделывания ПР°ДУКТ0В сельского хозяйства,
мы боремся и за снижение их се
бестоимости. Достигаем этого мно
гими путями. Самый важный из 

Раньше в кормовой рацион жи-1 них “  это повышение урожайно- 
гных входили в основном гру- сти сельскохозяйственных культур

сельскохозяйственных культур, а 
также лучшему использованию зе
мель.

ои 1 ПШЛ ПЛиДГ1|1М О .»
бые корма. Сочных кормов было! и продуктивности скота. Удешев- 

 ̂ г 1 лению продукции содействует ••

ЕЖЕДНЕВНО 600 
ГРАММОВ ПРИВЕСА

А. А Л Е К С Е Е В , 
свинарь

У нас на свиноферме внедрено 
групповое содержание откормочных 
животных, установлены самокормуш- 
ки. В одном помещении откармлива
ется до 50 свиней. В этом году за 
И месяцев я откормил 290 голов и 
сдал 270 цетиеров высококачествен
ного беконного мяса. В сутки каж
дая свинья давала не менее 500 грам
мов привеса. Этого я добился тем, 
что скармливал животным самые 
разнообразные корма.

Мое обязательство — в будущем го
ду откормить 400 голов, довести су
точный привес каждой свиньи до 600 
граммов, дать государству не менее 
350 центнеров дешевого мяса.

В. М ИЛО ВАН О В,
агроном

Почему у вас высо
кие и устойчивые уро
жаи полевых культур?

На этот вопрос кол
хозник отвечает так: мы 
подружились с наукой, 
постоянно повышаем 
культуру земледелия. С 

- введением севооборотов 
мы смогли улучшить структуру по
севных площадей. Если в 1953 году 
в колхозе не знали, что такое куку
руза, то нынче за счет сокращения 
или даже отказа от малоурожайных 
культур ею было занято'389 гектаров. 
Кроме обильного урожая зеленой мас
сы, с каждого из 120 гектаров мы 
собрали 67 центнеров сухого зерна.

Кроме кукурузы, в создании проч
ной кормовой базы для скота боль
шую роль сыграл отказ от чистых 
паров. Паровые поля мы стали зани
мать посевами кукурузы на зеленый 
корм, а также вико-овсяной смесью, 
которая дала 170 центнеров зеленой 
массы с гектара.

Я  уверен, что колхозники сельхоз
артели имени В. 11. Ленина села Норио, 
с которыми мы начали соревноваться, 
так же как и мы, применяют в хо
зяйстве удобрения. Но нужно прямо 
сказать, что из-за неизученности зе-

Н а  с н и м к е :  тчка* вот кукуруза выращивается в колхозе имени 
Коминтерна*

мель колхоза мы раньше удобряли 
почву вслепую. И только после того, 
как сотрудники Плодоовощного инсти
тута имени И. В. Мичурина помогли 
колхозу произвести анализ почв и на 
его основе составить почвенно-агро
химическую карту севооборотных уча
стков, мы стали правильно исполь
зовать удобрения. Теперь мы знаем, 
какие элементы требует тот или иной 
участок, в каком количестве нужно 
вносить в почву удобрения.

Садоводство у нас —  сравнительно 
молодая отрасль. Но оно имеет боль
шие перспективы развития. Доста
точно сказать, что до конца семилет
ки в колхозе будет заложено 270 
гектаров и тогда площадь под садами 
составит четыреста гектаров. В  но
вых садах будут преобладать мичу
ринские сорта «пепин шафранный», 
«славянка», «бельфлер-китайка» и др. 
В будущем году мы составим почвен
ную карту колхозных садов, начнем 
применять орошение. Все эти меро
приятия, а также внедрение комп
лексной механизации по уходу за са
дами, позволят получать до 150 цент
неров яблок с гектара.

очень мало. Концентраты почти 
отсутствовали.

Чтобы увеличить поголовье жи
вотных и повысить их продуктив
ность, требовалось создать проч
ную кормовую базу, и наша партия 
подсказала, как это сделать, при
звав внедрять кукурузу.

М ы с большой настойчивостью 
взялись за выполнение указаний

и
рост производительности труда 
колхозников, а также возрастаю
щий уровень механизации трудо
емких процессов.

Вот, например, показатели сни
жения себестоимости колхозной
продукции последних двух лет. 
Один литр молока в прошлом го
ду обходился в 1 рубль 5 копеек, 
а в нынешнем его себестоимостьпартии. В  1954 году под эту куль- _0

туру был отведен участок в 15 ген* | Рав«а 68 копейкам. Килограмм 
таров, а затем в течение трех лет
кукуруза в нашем колхозе заняла 
ведущее место среди сочных и 
концентрированных кормов.

Окрепнув, став прочно на ноги, 
мы поставили перед собой задачу— 
получить в 1960 году на сто гек
таров сельскохозяйственных уго
дий по 170 центнеров мяса и 400 
центнеров молока.

Помню, тогда многие мне гово
рили: «А  справитесь ли, Евгения 
Ивановна, не слишком ли хвати
ли?»

мяса в 1958 году нам обошелся в 
4 рубля, теперь— в 3 рубля 50 ко
пеек, десяток яиц стоил 5 рублей 
21 копейку, а нынче — 3 рубля 
96 копеек и т. д.

Возросли и денежные доходы 
артели. В  прошлом году от обще
ственного хозяйства было получе
но 2.200 тысяч рублей, а в нынеш
нем— уже 3.200 тысяч рублей. Это 
позволило нам перейти на денеж
ную оплату труда колхозников.

Члены нашей артели полны ре
шимости выполнять любые зада-

Недавно мы доложили Первому ния. Мы уверены, что в решении 
секретарю Ц К  КПСС, Председа этой задачи нам помогут и наши 
телю Совета Министров С ССР | новые грузинские друзья, с кото- 
Никите Сергеевичу Хрущеву, Цент- рыми мы в канун исторического 
ральному Комитету* нашей партии декабрьского Пленума Ц К  КПСС 
о том, что свое обязательство вы- начали социалистическое соревно- 
полнили на год раньше срока, ванне.

Будем соревноваться, 
дорогие друзья!

Колхозникам сельхозартели имени В. И. Ленина села Норио 
Самгорского района Грузинской ССР. 

дорогие грузинские друзья!
Вашему письму мы все очень обрадовались. И не потому, что 

наш колхоз редко получает письма. Письмо это нам дорого потому, 
что вместе с искренними словами привета, поздравлениями и поже
ланиями дальнейших успехов в нашей работе оно как бы принесло 
нам в суровую зиму из далекого грузинского колхоза много чело
веческого тепла. ,

Не откладывая дела в долгий ящик, вечером того же дня, когда 
пришло ваше письмо, мы собрались на общее собрание членов ар
тели, ознакомились с ним и решили принять ваш вызов на социали
стическое соревнование и послать вам ответное письмо.

Из вашего письма мы узнали, что и вы после сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС энергично взялись за подъем всех отраслей колхоз
ного производства и добились н е п л о х и х  успехов. Достаточно сназать, 
что нынче в вашей артели произведено молока в семь раз и мяса в 
три раза больше, чем в 1953 году. И то, что вы решили вызвать нас 
на соревнование, взяв новые повышенные обязательства по произ
водству мяса и молока, свидетельствует о том, что ваша артель рас
полагает большими возможностями и идет по правильному пути для 
достижения в короткие сроки дальнейшего резкого подъема экономики 
общественного хозяйства. Надо лишь полностью использовать име
ющиеся резервы не только для увеличения производства, но и резко
го снижения себестоимости единицы продукции.

Будем не только соревноваться, но и дружить, делиться опытом. 
Мы надеемся и у  вас многому научиться, в частности в развитии 
плодоводства и виноградарства.

Ваше приглашение, желание видеть нашу делегацию в гостях у 
себя мы охотно принимаем. Мы предполагаем направить к вам на
ших представителей в конце февраля, а вас просим приехать к нам 
в гости будущей весной.

При встречах на месте мы лучше ознакомимся с хозяйством, с 
людьми, с опытом их работы. Между нами завяжется крепкая друж
ба. Это поможет нам успешно решить большие задачи.

До свидания, дорогие друзья. До скорой встречи!

По поручению общего собрания членов колхоза име
ни Коминтерна Мичуринского района Тамбовской обла
сти пцрьмо подписали: Е . И. Андреева — председатель 
колхоза, И. В. Желтиков — секретарь парторганизации,
В . Е. Лутцев — секретарь комсомольской организации,
В. А. Милованов —  агроном. Д. В. Рязанов — агроном, 
бригадир полеводческой бригады, В. Д. Авилкин — заве
дующий молочнотоварной фермой, Л. Ф . Акулинина — 
заведующая свинофермой, А . К . Акулинин— заведую
щий птицефермой, С. С. Конобеев — свинарь, А . В. 
Молова — доярка, П. И. Гуркин — тракторист.

■ л

КОЛХОЗ ИМЕНИ КОМИНТЕРНА МИЧУРИНСКОГО
Р А Й О Н А  

ТАМБОВСКОЙ ОБЛАСТИ
И* года в  год резко уве

личивать производство жи
вотноводческих продуктов 
стало традицией колхозни. 
иов артели имени Комин
терна Мичуринского рай
она Тамбовской области.
По сравнению е 1953 годом 
производство продуктов жи
вотноводства на сто гекта. 
ров сельскохозяйственных 
угодий к концу семилетки 
увеличится! мяса  почтя в 

шестьдесят раз, а молока — 
почти в семь раз. Н а диа
грамме показано увеличение 
производства мяса и молока 
на сто гектаров земли. Д ан . 
ные 1959 года приводятся за 
1 1  месяцев.

□ 1 9 5 3  г; 1959г. 1 9 6 5  г.

ВО ГЛАВЕ БОЛЬШОГО 
П О Х О Д А

Партийная организация нашего 
колхоза не очень большая по количе
ству. В  ее рядах 29 членов и канди
датов в члены КПСС. Более 50 юно
шей и девушек являются членами 
ВЛКСМ.

Чувствуя большую ответственность 
за состояние дел в нашей артели, 
коммунисты и комсомольцы стремят
ся своим самоотверженным трудом

И. Ж ЕЛТИ КО В, 
секретарь парторганизации колхоза

показывать пример беспартийным.
Например, молодой коммунист 

В. Ененков шесть лет работал скот
ником. Он привык к своему делу, по
любил его и добился хороших успе
хов. Но когда нынешней весной соз
давалась кролиководческая ферма и 
для нового важного дела, которое на-

На родине смелого почина
Недалеко от города Мичуринска, 

вблизи тех мест, где более полуве
ка назад закладывал свои знамени
тые сады великий преобразователь 
Природы Иван Владимирович Мичу
рин, расположен колхоз имени 
Коминтерна.

Еще три года назад о нем мало 
кто знал в стране. Но вот в апреле 
1957 года о колхозе имени Комин
терна заговорили во всех уголках 
нашей Родины.

Почему же вдруг сотни тысяч 
тружеников сельского хозяйства за
интересовались этим хозяйством?

Произошло это потому, что с три
буны совещания передовиков сель
ского хозяйства Центрально-Черно
земной зоны председатель этого 
колхоза Евгения Ивановна Андреева 
дала слово добиться таких показа
телей, которые не могли не взвол
новать, не вызвать чувства восхи
щения смелостью людей, основанной 
на точных расчетах.

Участвовавший в работе совещания 
Никита Сергеевич Хрущев дал высо
кую оценку почину колхоза имени 
Коминтерна. Выступление тОв. Ан
дреевой, сказал он, замечательное 
явление наших дней,

И вот на днях стало известно, что 
коминтерновцы свое обещание сдер
жали с честью.

Победа эта большая, она роди
лась в результате напряженного 
труда всех членов артели.

Мы недолго побыли в этом кол
хозе, но знакомство с людьми и их 
делами дало нам ясное представле
ние о том, как они сумели за корот
кий срок добиться таких порази
тельных успехов. Вот уже шестой 
год во главе артели стоит депутат 
Верховног Совета СССР Евгения 
Ивановна Андреева. Она хорошо 
знает, что люди, если только ими 
правильно руководить, непременно 
добьются успеха.

Евгения Ивановна — агроном по 
образованию. Более 26 лет назад, 
еше учась в сельскохозяйственном 
техникуме, она часто встречалась с 
Мичуриным, который руководил 
практической работой учащихся. 
Она еще тогда всем сердцем поня
ла, что руки человека способны тво
рить чудеса. И сейчас, / руководя 
большим коллективом людей, Евге
ния Ивановна сама добивается по
разительных успехов.

В день, когда мы прибыли в кол

хоз имени Коминтерна, здесь буше
вала вьюга, кругом, насколько хва
тало глаз, все было покрыто белой 
пеленой снега. Только накануне тер
мометр показывал 36 градусов ниже 
нуля. Ыо, несмотря на это, живот
новоды не снижали темпов напря
женного труда.

Вечером в помещении правления 
колхоза состоялось собрание, на 
котором здешние колхозники озна
комились с письмом членов сель
хозартели имени В. И. Ленина села 
Норио Самгорского района.

— Принимаем, принимаем вызов,— 
раздались голоса, когда Евгения 
Ивановна зачитала присутствующим 
письмо грузинских колхозников.

— Соревноваться мы всегда го
товы, — говорит секретарь партий
ной организации артели Иван Ва
сильевич Желтиков. — Будет поль
за и нам и норийцам. Вот мы тут, 
посоветовавшись с Евгенией Ива
новной, решили, что в феврале бу
дущего года пошлем делегацию к 
нашим грузинским друзьям, а вес
ной пригласим их к нам в гости.

Об этом и сообщили коминтер
новцы в ответном писЪме, которое 
они отправили в Грузию,

Вечером 20 декабря, накануне от
крытия Пленума Ц К  КПСС, в дале
ком селе на Тамбовщине, на мо
лочнотоварной ферме колхоза имени 
Коминтерна, впервые зажглась крас
ная звезда. Так работники фермы 
решили отныне отмечать успешное 
выполнение дневного задания. Честь 
зажечь в этот вечер звезду выпала 
на долю передовой доярки Анаста
сии Васильевны Моловой, добившей
ся за день лучших показателей по 
чадою молока.

Звезда на ферме должна гореть 
постоянно. А если в один из вече
ров она погаснет, это будет озна
чать, что ферьеа не выполнила днев
ного плана.

— Пусть же и у наших грузин
ских друзей горит на ферме красная 
звезда — свидетельство большого 
успеха, —  сказала нам на прощанье 
Евгения Ивановна.

И мы подумали: как было бы хо
рошо, если бы нал всеми животно
водческими фермами ^страны всегда 
горели красные эвеззы!

С. СВАНИДЗЕ,
Н. Я РО В.

(Спец. корр «Зари Востока»):

чинал колхоз, потреоовался инициа
тивный. человек. И. Ененков стал 
кролиководом. За короткий срок он 
добился больших успехов.

В  нашей артели хорошо знают ста
рого коммуниста Петра Павловича 
Иванова, который работает пчелово
дом. Это очень беспокойный человек, 
который не может ни минуты сидеть 
без дела. Имея много свободного вре
мени зимой, он по собственной ини
циативе пошел работать на ферму мо
лодняка крупного рогатого скота п 
добился того, что телята в зимних ус
ловиях ежедневно стали прибавлять 
в весе по 500 и более граммов.

Действенной формой борьбы за по
вышение продуктивности обществен
ного животноводства явилось широко 
развернувшееся социалистическое со
ревнование.

У нас соревнуются между собой не 
только фермы. Каждый работник, за
нятый в животноводстве, имеет инди
видуальное обязательство, которое 
вывешивается на видном месте.

Члены нашей артели ежедневно мо
гут узнать о том, кто идет во главе 
социалистического соревнования, так 
как их фамилии ежедневно появляют
ся на стендах: «Кто сегодня впе
реди».

Коммунисты с большим интересом 
ждут встречи со твоими друзьями из 
колхоза имени В. И. Ленина села 
Норио.



Сегодня ■ Концертном зал* имени 
Руставели открывается V  съезд ар

хитекторов Грузии. Съезд явится 
большим событием в жизни наших 
архитекторов и строителей. Он помо
жет глубже разобраться в вопросах 
проектирования и сооружения наших городов, ра
бочих поселков и колхозных сел, жилых домов и 
общественных зданий, внутренней организации и 

| убранства квартир и их меблировки.

НАРОДОМ И ДНЯ НАРОДА
С Е Г О Д Н Я  В  Т Б И Л И С И  О Т К Р Ы В А Е Т С Я  V  С Ъ Е З Д  А Р Х И Т Е К Т О Р О В  Г Р У З И И

Ниже мы помешаем высказывания некоторых 
участников съезда, посвященные их творческим 
планам и тем вопросам, разрешения которых они 
ждут на съезде.

Формировать 
художественный вкус людей

А. Т Е В З А Д З Е , 
председатель правления Союза 

архитекторов Грузин

Сейчас внимание всех наших ар
хитекторов направлено на создание 
удобных, экономичных жилых и об
щественных зданий. Проектировать 
и строить без излишеств красивые 
и комфортабельные квартиры, со 
вкусом оформлять их — вот та за
дача, на которой должны сосредо
точить сейчас все свои усилия архи
текторы Грузии.

Если в проектировании жилищ 
уже достигнуты некоторые успехи, 
то этого нельзя сказать об их меб
лировке. Наши мебельные фабрики 
выпускают продукцию по устаре 
лым, негодным образцам.

На крайне низком художествен
ном и техническом уровне находит
ся производство таких необходимых 
в быту предметов, как обои, деко
ративные ткани, бытовая электро
арматура, шторы, гардины и т. п.

Мне кажется, что вопросы фор
мирования художественного вкуса 
наших людей, строительства удоб
ных, со вкусом убранных жилищ 
должны занять важное место на 
съезде.

Проблема пятого фасада
и .  З А А Л И Ш В И Л И , 

главный архитектор Научно- 
исследовательского институте 

курортологии Грузии
Я  хочу поднять на съезде вопрос 

о строительстве на наших примор
ских курортах так называемых па
вильонов «крытого моря». Создание 
их решит проблему круглогодичной 
эксплуатации приморских курортов.

В  таком павильоне в любое вре
мя года можно будет получить все 
процедуры пляжного комплекса.

Большое внимание должно быть 
уделено на съезде проблеме крыши, 
этого пятого фасада любого зда
ния. Бурное развитие воздушного 
транспорта делает эту проблему 
особенно актуальной. В  городах 
жилые дома надо строить с плос
кими кровлями. Они должны быть 
превращены в посадочные площад
ки для вертолетов. Их также мож

но будет использовать под сады, 
площадки для игр и т. д.

Плоские крыши надо обезопа
сить от атмосферных осадков. Эта 
задача может быть успешно реше
на с помощью метода цементно
битумной гидроизоляции, успешно 
внедренного на ряде строек нашей 
республики инженером Л. Кизима.

Сейчас я готовлю труд на тему: 
«Проблема пятого фасада в градо
строительстве».

Мои творческие планы
т . Ч Х ЕИ Д ЗЕ , 

групповой архитектор 
Грузгоспроекта

В  настоящее время я совместно с 
шестью другими архитекторами ра
ботаю над проектом Выставки на
родного хозяйства Грузии. Эта вы
ставка будет организована на тер
ритории промышленной выставки в 
Дидубе.

Скоро закончится строительство 
комплекса соматической больницы 
на 200 мест в Кутаиси, сооружае
мой по моему проекту.

В  Институте строительного дела 
Академии наук Грузинской ССР 
вместе с архитектором И. Чхенке- 
ли мы будем работать над экспери
ментальным проектированием жи
лых домов.

Хочу поднять на съезде вопрос 
о создании в Тбилиси Дома архи
текторов, где члены нашего Союза 
могли бы встречаться, вести твор
ческую работу, устраивать обсуж
дения новых проектов.

На широкое обсуждение 
общественности
Т. К А Н Д ЕЛ А К И , 

архитектор Тбилгорпроекта
Недавно вместе со скульптором 

Э. Амашукели и архитектором 
Д. Морбедадзе я приступил к вы
полнению моделей и рабочих чер
тежей воздвигаемого в столице 
Грузии памятника основателю Тби
лиси Вахтангу Горгасали.

По проекту, авторами которого 
являются Д. Морбедадзе, Р. Баи- 
рамишвили и я, в будущем году за
кончится строительство жилого до
ма на Мцхетской улице.

Одновременно совместно с 
архитектором В. Абрамншви- 
ли разрабатываю конкурс
ный проект типовых жилых 
секций и домов.

Я  хотел бы обратить вни
мание делегатов съезда на 
вопросы архитектурного кон
троля за ходом строитель
ства, особенно сооружений 
малых форм (памятники, ки
оски, фонтаны). Надо, чтобы 
это дело взял на себя Союз 
архитекторов.

Только в том случае, когда 
проекты малых форм будут 
выноситься на обсуждение 
широкой архитектурной об
щественности, можно будет 
избежать создания таких, на 
мой взгляд, слабых произве
дений, как памятники Сулхан 
Саба Орбелиани и Киквидзе.

Архитектор и 
градостроительство

Т. Т Е В З А Д З Е , 
старший архитектор 

Тбилгорпроекта
В  содружестве с молодым архи

тектором Н. Джобадзе я создал в 
этом году проект гостиницы для 
колхозников на 220 мест.

Являюсь также участником кон
курса на проект памятника выдаю
щемуся грузинскому композитору 
3. Палиашвили. Выставка конкурс
ных работ на эту тему откроется 
сразу же после окончания съезда.

На днях вместе со скульптором 
Г. Очиаури закончил работу над 
созданием проекта мемориальной 
доски-памятника поэту Ладо Аса
тиани. Эту доску-памятник предпо
лагается установить на скале на 
спуске Варазисхеви.

Открывающийся V  съезд архи-

Литературный 
вечер в Гори до 

до
21 декабря в Гори, в Государ-ДО 

ДО ственном театре имени Г. ЭриставиДО
ДО состоялся организованный Сою-ДО 
У зом писателей Грузии литератур-^ 
^ ный вечер, посвященный 80-летию ”ВСЧСр, ццъошцъпппп ии

дня рождения выдающегося (( 
Стали-

пш 'и

I --”  ' '

Гостиница в Бакуриани. Автор проекта О. Ко- 
чакидзе.

до борца за коммунизм И. В. стали-до 
у на. На вечере с докладом высту- до 
ДО пил критик Б. Жгенти. ^

у, В  литературном вечере приняли и 
)\ участие поэты И. Абашидзе, Г. Лео-(( 
до нидзе, А. Мирцхулава, Г. Абаши- до 
ДО дзе, А. Гомиашвили, С. Эули, ДО 
ДО Р. Маргиани, В. Журули, И. Ноне- ДО 
ДО швили, С. Варзарь. ДО
У В заключение вечера состоялся 
ДО большой концерт.

23 декабря, в 8 часов вечера, 
в Концертном зале имени 

Руставели открывается
V  С Ъ ЕЗД  

А Р Х И Т Е К Т О Р О В  ГРУ ЗИ И .
Регистрация делегатов произ

водится в Союзе архитекторов 
Грузии — пр. Руставели, 22, с 
10 часов утра.

О ж и д а н и я
оправдались

Б Е Л Ь Г И И Ц Ы  Р А Д У Ш Н О  В С Т Р Е Ч А Ю Т  
Г Р У З И Н С К И Х  Т А Н Ц О Р О В

«С большим нетерпением и любопытством ждали мы 
приезда грузинских танцоров, о которых так восторженно 
отзывалась иностранная пресса», —  писала одна из брюс
сельских газет.

Ожидания оправдались.
— После окончания первого концерта, который пгю. 

ходил 16 декабря в Королевском театре Брюсселя, занГ.
вес поднимали 16 раз, — сказал народный артист СССР* 
И. Сухишвили, с которым наш корреспондент связался 
по телефону. — Бельгийцы аплодировали стоя. На следу, 
ющий день все газеты отмечали исключительный успех 
наших танцоров.

«Трудно сказать, что вызывает наибольший востопг 
зрителей — необычайно стремительный танец мужчин 
или божественная нежность женщин», —  писала газета 
«Ле Сите».

Газета «Ле Драпо руж» сообщала, что выступления 
грузинских танцоров пленяют брюссельских зрителей 
своей народностью, знакомят их с фольклором, насыщен. 
ным типичными картинками из истории Грузии, подчеп- 
кивают глубокое уважение к женщине, которым она 
всегда пользовалась в этой солнечной стране.

—  В  Бельгии нас принимают так же тепло и радушно 
как и в Англии,— продолжает И. Сухишвили.— Зрители 
проявляют огромный интерес к выступлениям ансамбля 
Билеты на все концерты были заранее распроданы. ог! 
ромный зал Королевского театра не может вместить всех 
желающих присутствовать на наших выступлениях.

— Сколько времени вы пробудете в Брюсселе?
— Здесь мы останемся до 8 января будущего года 

За это время выедем на гастроли также в Антверпен 
Льеж и Люксембург.

8 января состоится наш последний концерт. Он будет 
дан в пользу Общества советско-бельгийской дружбы 

Девятого января мы вылетаем в 
Москву, а оттуда домой — В Тби
лиси.

До скорой встречи, дорогие дру
зья!

ФРАНЦУЗСКИЕ ГОРОДА 
ПРИГЛАШАЮТ

Н. С. Хрущева
ПАРИЖ, 21 декабря (ТАСС). Все 

новые французские города направ-
текторов Грузии должен будет все- ЛЯН)Т приглашения главе Советско-
сторонне обсудить многие наболев- ! г0 правительства Н. С. Хрущеву в 
шие вопросы градостроительства и
место архитекторов в этом важном 
процессе. Это тем более важно, что 
с каждым годом размах жилищного 
строительства в нашей стране все 
возрастает.

связи с его предстоящим визитом 
во Францию, Как сообщает газета 
«Юманите». приглашения поступи
ли от муниципальных советов па- 
риженого пригорода Баньоле, горо
да Ла-Сутеррен (департамент Крез) 
и города Кадийан-сюр-Гаронн (депар
тамент Жиронда).

15 Л Е Т  А С С О Ц И А Ц И И
„ФРАНЦИЯ— СССР11

ПАРИЖ , 21 декабря. (ТАСС). 
Ассоциации «Франция — СССР» 
исполнилось 15 лет. Г1о этому слу
чаю вчера вечером в Париже со
стоялось торжественное собрание 
под председательством члена руко
водства ассоциации Андрэ Блю- 
меля.

На собрании присутствовала де
легация Союза советских обществ 
дружбы и культурной связи с за
рубежными странами во главе с 
заместителем председателя Союза 
В, И. Горшковым.

Мы все рады, заявил Блюмель, 
предстоящему приезду главы Со
ветского правительства Н. С. Хру
щева во Францию. Мы прида
ем большое значение не только его 
встрече с президентом де Голлем, 
но считаем также весьма полезным 
то, что он познакомится с фран
цузским народом, а французский 
народ увидит его.

Ко всем журналистам и журналистским 
организациям всех стран мира

Д О К У М Е Н Т  
ПОСЛЕДОВАТЕЛЬНОЙ 
МИРНОЙ ПОЛИТИКИ

БЕРЛИН, 21 декабря (ТАСС). Послание Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущева федеральному канцлеру Ф РГ К. Аденауэру 
является документом последовательной мирной политики Советского Сою
за, пишет сегодня газета «Нейес Дейчланд» в передовой статье. Бонн 
должен рассматривать послание Н. С. Хрущева как своевременное серьезное 
предупреждение, говорится в статье. Атомное вооружение никогда не 
было исходным пунктом для реальной политики по отношению к Совет
скому Союзу и другим социалистическим странам, включая ГДР. Еще 
менее пцигодна эта политика сегодня, так как многие государственные 
и политические деятели также и западных стран понимают, что един
ственным путем к миру является мирное сосуществование. Если герман
ские империалисты развяжут атомную войну, то она будет роковой для 
самих империалистов. Однако этот путь слишком дорого обошелся бы 
немецкому народу.

В  заключение газета подчеркивает, 
падногерманское правительство, наконец* 
держащиеся в послании Н. С. Хрущева.

что настало время, чтобы за- 
признало простые истины, со-

ИТОГИ ПЕРЕГОВОРОВ 
РУКОВОДИТЕЛЕЙ ЗАПАДНЫХ 

Д Е Р Ж А В

Уважаемы* коллеги!
У  журналистов всех стран мира, 

■•смотря на естественные различия 
во взглядах, имеются общие интере
сы, Они стремятся повысить свое 
профессиональное мастерство, улуч
шить условия, в которых им прихо
дится работать, и тем самым лучше 
выполнять свой общественный долп 
информировать, воспитывать, содей
ствовать взаимопониманию между на
родами, А  эти интересы можно ус
пешно отстаивать лишь путем друже
ственного сближения, позволяющего 
наиболее широко использовать тра
диции, опыт и усилия каждого.

Не пора ля всем вам признать, 
что международная обстановка ста
ла гораздо более благоприятной для 
такого сближения? И не следует лн 
нам использовать это для того, что
бы ускорить осуществление матери
альных н моральных целей, к кото
рым стремятся люди нашей профес
сии?

Эти соображения побудили Между
народный комитет по сотрудничеству 
журналистов, по инициативе которо
го в 1956 году состоялась широкая 
международная встреча в Хельсинки 
е участием 259 журналистов из 44 
стран, собраться в Вене 20—22 ноя
бря «. г, В этой сессии комитета 
приняли участие журналисты 19 
стран. Все они с удовлетворением 
отметили, что за последние три года 
значительно увеличилось число поез
док журналистов в иностранные го
сударства: информация стала более 
объективной; участились специализи
рованные международные встречи; 
больше стало заключаться соглаше
ний между журналистскими органя-

О БРАЩ ЕН И Е М ЕЖ ДУНАРОДНОГО  КОМИТЕТА 
ПО СОТРУДНИЧЕСТВУ Ж УРНАЛИСТО В

запяямя; открыт первый в мире меж
дународный Дом журналистов к т.п, 
Отмечено более широкое распростра
нение идеи сотрудничества и то, что 
журналисты многих стран, входящие 
в различные национальные союзы и 
международные организации, уже 
сотрудничают друг с другом во все 
более широких масштабах.

Будучи убежденными в том, что 
настал благоприятный момент для 
второй всемирной встречи журнали
стов, о необходимости которой гово
рилось на встрече 1  Хельсинки, уча
стники венской сессия Международ
ного комитета единодушно решили 
рекомендовать провести вторую 
встречу осенью 1960 года в одном из 
городов Европы, сообщение с кото
рым наиболее благоприятно.

Вторая всемирная встреча журна
листов будет иметь, внечсякого сом
нения, большое значение. Ей уже 
обеспечена поддержка большинства 
журналистов мира. Ее авторитет бу
дет тем большим, чем больше стран 
будет на ней представлено.

Поэтому участники венской сессии 
международного комитета обращают
ся ко всем журналистам к журна
листским объединениям всех стран 
мира с горячим призывом обсудить 
предложения о созыве второй все
мирной встречи и выяснить возмож
ности посылки на нее своих делега
тов или наблюдателей, которые, не
зависимо от характера участия, не 
будут связаны никакими обязатель
ствами.

Разве откровенная и спокойная

дискуссия не поможет нам найти об
щие для всех нас вопросы, оставив 
в стороне то, что нас разделяет? Ма
териальные условия труда, методы 
получения и распространения прав
дивой информации, лучшее взаимо
понимание и взаимопомощь журна
листов — вот широкое поле деятель
ности, на котором можно добиться 
новых успехов. Эти успехи сами по 
себе явятся важным фактором в уже 
начавшемся улучшении отношений 
между народами. И разве это улуч
шение международных отношений, к 
которому, естественно, стремятся на
ши читатели и слушатели и содей

ствие которому должно являться мо
ральным велением для всех нас, не 
служит, помимо всего, необходимым 
условием свободного выполнения на
шего профессионального долга?

Объединение журналистов явилось 
бы во всем мире такой силой, с ко
торой нельзя было бы не считаться. 
Оно необходимо для нас самих и 
оказало бы ценную помощь и в деле 
международного взаимопонимания. 
Благодаря объединению людей доб
рой воли вторая международная 
встреча докажет возможность этого 
и откроет путь к новым успехам.

С дружеским приветом и наилуч
шими пожеланиями—участники вен
ской сессии Международного комите
та по сотрудничеству журналистов: 

Доктор Карл БИТТЕЛЬ. профессор журналистики (ГД Р ); Кар
лос БОРШ Е, Гуго РОДРИГЕС, уругвайские журналисты; Любен 
В ЕЛ ЕВ , заместитель председателя Союза журналистов Болгарии; 
Карл Август ВЕБЕР , журналист Федеративной Республики Герма
нии; Пал ГЕДЕОН, член президиума Союза журналистов Венгрии; 
Михал ГОФМАН, председатель Президиума Польского телеграфно
го агентства; Миросла ДОЧКАЛ, генеральный секретарь Союза 
журналистов Чехословакии; Нестор ИГНАТ, председатель Союза 
журналистов Румынии; Ючи КОБАЯШ И, заместитель председателя 
Союза журналистов Японии; Даниил КРАМ ИНОВ, секретарь правле
ния Союза журналистов СССР; Данте КРУИ ККИ , итальянский жур
налист; Олави ЛАЙНЕ, финляндский журналист; Анна Луиза ЛОВЕ- 
РА, председатель ассоциации журналистов Венесуэлы; Иржи МЕЙ- 
СНЕР, генеральный секретарь Международной организации журна
листов (Чехословакия); Хоао Антонио МЕСПЛЕ, генеральный се
кретарь федерации журналистов Бразилии; Хуан Эмилио ПАКУЛЬ, 
председатель Союза журналистов Чили; Рана Джанг Бахадур 
СИНГ, индийский журналист; Луис СУАРЕС, мексиканский журна
лист; Цзинь ЧЖУАН-ХУА, заместитель председателя всекитай
ской ассоциации журналистов; Ж . П. ЧАТУРВЕДИ, председатель 
федерации журналистов Индии; Степан ШАЦКОВ, член правления 
Союза журналистов СССР; Жан Морис ЭРМАН, председатель 
международной организации журналистов (Франция).

Вена, 22 ноября 1959 года.

П А РИ Ж , 21 декабря. Коррес
пондент ТАСС В. Сысоева переда
ет: В коммюнике о закончившихся 
сегодня в Париже переговорах ру
ководителей западных держав го
ворится, что президент СШ А, пре
зидент Французской Республики, 
премьер-министр Соединенного ко
ролевства и канцлер Федеративной 
Республики Германии обменялись 
в течение 19, 20 и 21 декабря 1959 
года мнениями по вопросам, пред
ставляющим общий интерес.

Как видно из текста коммюнике, 
западные державы снова подтвер
ждают свои прежние позиции по во
просу о Берлине, которые были 
ими изложены в коммюнике четы
рех держав от 12 декабря 1958 
года и в заявлении совета Северо
атлантического союза от 16 дека
бря 1958 года.

Как известно, позиции западных 
держав сводятся к стремлению со
хранить нынешнее ненормальное

положение в Берлине и оккупацию 
его иностранными войсками.

В  коммюнике далее говорится, 
чт* руководители западных держав 
пришли к соглашению о том, что 
совещание «вчетвером с Председа
телем Совета Министров Советско
го Союза представляет интерес». 
Президент Эйзенхауэр, президент 
де Голль и премьер-министр Мак
миллан направили послания Н. С. 
Хрущеву, предлагая, чтобы это со
вещание состоялось 27 апреля в 
Париже.

Руководители западных держав 
договорились также о процедуре, 
которой следует придерживаться 
при подготовке этого совещания, и 
дали с этой целью соответствую
щие инструкции.

В  заключение руководители за
падных держав выражают надежду 
на то, что предстоящее совещание 
на высшем уровне будет способст
вовать укреплению мира в услови
ях справедливости.

НАШ И Г О С Т И — РУМЫНСКИЕ  
Ж У Р Н А Л И С Т Ы

22 декабря из Москвы самоле
том «ТУ-104» в Тбилиси прибыла 
делегация румынских журнали
стов. находящаяся в нашей стране 
по приглашению правления Союза 
журналистов СССР. В  ее составе— 
вице-президент Союза журнали
стов Румынии и генеральный ди
ректор Румынского Телеграфного 
Агентства Теодор Маринеску, 
главный редактор газеты «Ромы- 
ниа либера» Мирча Редулеску, от
ветственный секретарь газет/ 
«Скынтейя» Сорин Младовян}. 
главный редактор газеты «Путь со
циализма» из города Дева Ион 
Сырбу.

В  Тбилисском аэропорту гостей 
из братской Румынии встречали 
журналисты Тбилиси. (ГрузТАГ).

Ш А Х М А Т Ы

В

Экспериментальные взрывы
ЛОНДОН, 21 декабря. (ТАСС). По 

сообщению корреспондента агентства 
Рейтер из Уинфилда (штат Луизиа
на), комиссия по атомной энергии 
США произвела вторую за неделю 
серию неядерных взрывов, чтобы вы
яснить, можно ли скрыть подземные 
ядерные взрывы.

ПАРИЖ . 21 декабря. (ТАСС). По 
сообщению агентства Франс Пресс из 
Лондона, ученые и технические экс
перты английского управления по во
просам атомной энергии осуществили 
экспериментальный взрыв на глубине 
в 1.000 футов в заброшенном свин
цовом руднике в Глендиринге.

♦ ♦
♦ Т Б И Л И С С К И Й  О Р Д Е Н А  Л Е Н И Н А  *  
♦ Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Т ЕА Т Р  О П Е Р Ы *
♦ И Б А Л Е Т А  им. 3. П А Л И А Ш В И Л И  X

♦ 
♦28 декабря 

6-й спектакль 10-го абонемента 
3. Палиашвили Д А И С И
24 декабря

6-й спектакль 7-го абонемента 
А. Адан Ж  И З Е Л Ь
25 декабря

7-й спектакль 1-го абонемента
Премьера 

А. Даргомыжский Р У С А Л К А
26 декабря

2-й спектакль 15-го абонемента 
Д . Верди Р И ГО Л Е Т Т О

Начало спектаклей в  8 часов вечера.

Рабочие и служащ ие Гурджаанского 
второго строительного управления 
«Цекавшири» извещ ают о смерти 

главного инженера управления 
Отара Константиновича Дихаминджия 

и выражаю т соболезнование семье 
покойного.

С Е Г О Д Н Я  НА Э К Р А Н А Х
В  кинотеатрах: имени Руставели, «Ами- 

рани», «О ктябрь», «И сани», «Спартак». 
«Тбилиси», имени 26 комиссаров (второй 
за л ), «Сакартвело» (Зеленый зал ), «Каз- 
беги», в клубе имени Плеханова — «Н о . 
чи Кабирин»; «Комсомолец», «Дидубе», в 
парке культуры  и отдыха имени О рджо
никидзе — «Я вам пиш у»; имени 26 ко
миссаров (первый зал), «Сакартвело» 
(Красны й  зал), «Колхозник», в клубе 
имени И . Чавчавадзе — «Ссора в Л ука , 
ш ах»; «Танамгзаври». «Колхида», в клубе 
имени Дзержинского (в  летн. театре) — 
«Сильные мира сего»; в клубе имени 
Дзержинского (в  эими. театре), в саду 
Коммунаров—«Седьмое путешествие Синд
бада»; в Доме офицеров, в Доме куль
туры  имени Горького «П уть  в высшее 
общ ество»; в парке имени Кирова — «До
рога без конца».

Коллектив 66-й средней шкоЛы и 
щает о смерти 
Пацы Барамовны 

Дудучава-Квитаишвили
и выражает соболезнование семье 

койной.

ЦЕНТРАЛЬНОМ  шахматном 
клубе СССР продолжается 
матч за звание чемпионки ми

ра между Е. Быковой (Москва) и 
К. Зворыкиной (Минск). Восьмая 
партия была отложена при матери
альном равенстве. При доигрывании 
она закончилась вничью.

Таким образом, после первой по
ловины матча счет 4,5:3,5 в пользу 
Е. Быковой.

НА ПРОХОДИВШ ЕМ  в Липец
ке женском шахматном чемпис 
нате страны вчера утром состоя

лось доигрывание неоконченных пар
тий. Вечером в Доме культуры гор 
няков главный судья соревнований 
К. Гогиава объявила окончательные 
итоги первенства. Звание чемпионки 
страны завоевала Л. Вольперт (Ле
нинград) — 12 очков. Второе и тре
тье места поделили Т. Затуловская 
(Баку) и С. Роотаре (Таллин), на
бравшие по 11,5 очка. На четвертом 
месте — Ф. Дмитриева (Ленинград) — 
11 очков, на пятом—А. Кушнир (Мос
ква) — 10,5 очка, на шестом - 
О. Семенова (Ленинград) — 10 оч 
ков. Седьмое, восьмое и девятое ме
ста поделили Л. Белавенец (Москва) 
Н. Гаприндашвили (Тбилиси) и 
Н. Войцик (Москва) — по 9,5 очка 
М. Тогонидзе (Тбилиси) заняла деся 
тое место—9 очков. Э. К акаб ад зе  
(Тбилиси), А. Витковская (Винни
ца) и 3. Нахимовская (Рига) поде
лили X V I—X V III места.

Редактор
И. Ч Х И К В И Ш В И Л И .

ар-

С Е Г О Д Н Я  В  Т Е А Т РА Х

Театр оперы и балета имени 3. Палиа
швили—«Даиси» (в  8 час. веч.. 6-й спек. 
10-го аб .); театр имени Ш . Руставели -  
«Однажды умершие» (в  8 час. веч.); те. 
атр имени К. Марджанишвили — «Два 
цвета» (в  8 час. веч.); театр имени | 
А. Грибоедова — «Все остается люди 
(в 8 час. веч. 3-й спек. 5-го аб .); театр 
мянской драмы С. Ш аум ян а—« В а р д а н а н г »  

(в  8 час. веч., аб. №  21); грузинский]
Т Ю З  -  «Комета» Б-2» (в  10 час. УЦ 
аб. №  12 и в 3 часа дня, аб. №  31); ГР>- 
зинский кукольный театр — «Прикл> 
ние петуха» (в 11 час. утра), «Кот в 
погах» (в  2 часа дня); Грузгосфилармо-1 
ния, Малый зал Консерватории — Рес’ 
публиканский отборочный конкурс ( * | 
8 час. веч ), в помещении Дома к у л ь т у 
ры имени Горького —  Г о с у д а р с т в е н н ы й ]

эстрадный оркестр Армении (в  9 
веч.)* Госцирк —  большое цирковое пред
ставление с участием лучших 
советского цирка (в  8 час. 30 мин. веч.)-

Сын Г. Д . Барнов, Л . А.. Г. Л .. А. Л- 
Карбелашвили извещ ают о смерти 

Варвары (Б а б о ) Левановны 
Барновой.

Гр. паних. 23 декабря, в 8 час., веч , 
на кв. — ул. Палиаш вили. 33: Вынос 
24 декабря, в 3 часа дня. на кладбише 

в Ваке.
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